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Assemblée générale du Club Alpin de Sion 

Ecole d’ingénieurs de Sion, le 05.12.14 à 18h30 

 

1. Comité 

 

1.1 Membres 

 

Membres 
P=présent 
A=absent 
E=excusé 

Gianadda Marc MG gianaddamarc@yahoo.fr P 

Emery Marc ME marc.emery@amnis.ch P 

Marcelli Fabienne FM fab.marcelli@gmail.com P 

Sciacca Aline AK Sciaccaaline@gmail.com P 

Aymon Raphaël RA aymonraph@hotmail.com P 

Ravinet Cédric CR cedric.ravinet@gmail.com P 

Nicollier Pierre PN picollier@bluewin.ch P 

Müller Alexandre AM mulleralexandre@bluewin.ch P 

Nellen Adèle AN adele.nellen@bluewin.ch P 

Mengis Johanna JM johanna.mengis@cmsr-shc.ch P 

Dayer Jean-Marc JMD jemada@netplus.ch P 

 

2. Ordre du jour 

2.1  Ouverture de l’Assemblée et bienvenue 
2.2 Lecture du Procès-Verbal de l’AG 2013 
2.3 Rapport du Président 
2.4  Rapport du Caissier et lecture des comptes 
2.5  Rapport des Vérificateurs des comptes 
2.6 Budget 2015 
2.7  Rapport du Chef des Courses 
2.8 Rapport du Préposé à l’Igloo 
2.9 Rapport du Chef AJ-OJ 
2.10  Avancement du nouveau stamm 
2.11  Renouvellement du comité 
2.12  Jubilaires-Admissions-Démissions 
2.13 Divers 
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2.1  Ouverture de l’Assemblée et bienvenue 
 
Le Président Marc Gianadda souhaite la bienvenue à l’assemblée composée d’une soixantaine de 

personnes.  

 
2.2 Lecture du Procès-Verbal de l’AG 2013 
 
La lecture du PV de l’AG 2013 n’est pas demandée. 

 
2.3 Rapport du Président 
 
Marc Gianadda, terminant sa quatrième année en tant que Président, commence par remercier le 

comité et les chefs de course du groupe de Sion pour leur travail. Il revient ensuite sur son parcours de 

Président: après deux années de “rôdage” pour lui et la majorité de son comité, la troisième année de 

son mandat a été marquée par le mot “enthousiasme”, et ceci à tous les niveaux. Cet enthousiasme est 

resté inchangé durant sa quatrième année, mais c’est aussi une année qui a été particulièrement 

difficile suite aux décès accidentels de nos deux guides et amis Samuel Matthey-Doret et Dominique 

Fellay. Une minute de silence est demandée en leur honneur. Cependant, ces deux personnes auraient 

voulu que l’on continue même sans eux, ce que nous faisons, tout en pensant souvent à eux en 

montagne. 

Le comité a eu beaucoup à faire cette année: 

- Le mur d’escalade situé dans l’école professionnelle de Sion: terminé, il est disponible six jours 

par semaine et est très fréquenté par les membres du club. 

- L’avancement du nouveau stamm: sera traité au point 2.10. 

- La course d’estafette qui traversera tout le canton en 2015: détaillé plus bas. 

- La fête du 150ème à Sion: détaillé plus bas. 

La section Monte-Rosa fêtera ses 150 ans en 2015. La section ayant été fondée à Sion, et ne 

comportant initialement qu’un seul groupe, le groupe de Sion fêtera également ses 150 ans en 2015. 

Actuellement, la section se compose de huit groupes, et l’idée était de faire quelque chose tous 

ensemble et qui traverse tout le territoire de Monte-Rosa: une course avec passage de témoin 

traversant tout le canton, en partant de St Gingolph et du Grimsel pour se rejoindre à Sion le 4 octobre 

pour la fête finale. Cette course se déroulera du 4 septembre au 4 octobre, et chaque secteur sera 

placé sous la responsabilité d’un groupe. Les membres pourront participer à n’importe quelle étape, 

qu’elle soit organisée par leur groupe ou non. 
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Marc Emery détaille ensuite le tronçon qui sera parcouru par le groupe de Sion. Celui-ci durera une 

semaine et partira du Sanetsch pour rejoindra Sion en passant par la cabane de Audannes, le barrage 

de Tseusier (avec journée d’escalade pour les AJ), la cabane du Wildstrubel, la cabane des Violettes et 

Sierre. Un fascicule qui décrira toutes les étapes sera édité. 

François Dufour (Président de la section Monte-Rosa) prend ensuite la parole et commence par décrire 

les différentes activités qui marqueront l’année du jubilé: 

- Cela commencera par la course de section hiver, lors de laquelle deux groupes rejoindront le 

Pigne d’Arolla par la cabane des Dix et la cabane des Vignettes. Tous descendront ensuite 

ensemble pour faire la fête en-bas. 

- Ensuite se tiendra l’assemblée des délégués. 

- Puis l’assemblée du Club Alpin Suisse aura lieu en Valais. Le fait que la fête centrale se déroule à 

Brig souligne la bonne entente entre le comité central et Monte-Rosa. 

- En automne se déroulera la “Via Monte-Rosa” (course d’estafette). 

- Et finalement le 4 octobre aura lieu la fête finale à Sion. François invite les personnes présentes 

à venir à cette fête. 

Il rapporte ensuite des nouvelles de la section: 

- Concernant les zones de tranquilité, il rappelle qu’il y a actuellement 5 zones légalisées. Y 

entrer coûterait 500 fr la première fois, 5000 fr la deuxième. Pour deux zones déclarées comme 

“de tranquilité” par les services de la chasse de Grimentz et de Nendaz, plusieurs associations 

dont Monte-Rosa et les guides ont fait opposition. Ces deux zones vont probablement être 

perdues, mais cela permettra que les associations de sports de montagne aient leur mot à dire 

concernant les 140 zones suivantes. 

- Concernant l’héliski, deux déposes importantes pourraient être supprimées à Zermatt. Le 

comité propose une discussion avec Doris Leuthard pour mieux arranger ces deux zones afin 

qu’elles puissent continuer d’être exploitées. 

- Un autre grand projet consiste en la numérisation des livres-topos. Le budget est estimé à 6 mio 

de fr. 200’000 fr ont déjà été investis pour un avant-projet. En effet, c’est un grand projet à 

surveiller de près à cause de l’énorme budget. 

- Finalement, François transmet les salutations du comité de Monte-Rosa. 

 

2.4  Rapport du Caissier et lecture des comptes 
 
Aline Sciacca présente les comptes 2014. Globalement, c’est une bonne année pour le club, malgré le 
flop du loto. Les cotisations ont légèrement augmenté et l’Igloo a bien fonctionné. Les intérêts sont 
légèrement inférieurs à l’année précédente. 
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Dépenses: 

- Subsides des courses: stable. 
- Frais de cours: stable. 
- Subsides OJ/AJ: les AJ/OJ n’ont pas reçu les bénéfices du loto puisqu’il n’y en a pas eu. 
- Frais généraux: stables. 
- Nouveau stamm: les 30’000 fr mis au budget n’ont pas encore été dépensés et sont donc remis 

au budget 2015. 
- Matériel: dépenses pour le mur de grimpe. 
- Igloo: frais courants. 
- Impôts: stable. 
- Divers: un geste a été fait pour nos amis guides décédés cette année. 

 
Au final, un bénéfice d’environ 7’000 fr a été réalisé. 

Au niveau des comptes, le bilan est stable. 

  

2.5  Rapport des Vérificateurs des comptes 
 
Sabrina Perinetti et Maurice Genoud, les nouveaux vérificateurs des comptes, rapportent que les 
comptes sont très bien tenus, et que toutes les pièces justificatives demandées ont été présentées. Les 
comptes sont donc acceptés. 
 

 
2.6 Budget 2015 
 
Entrées: 

- Cotisations: légère augmentation. 
- Vin: 5’000 fr. 
- Nuitées à l’Igloo: 3’000 fr. 
- Intérêts: 150 fr. 

 
Dépenses: 

- Courses: 13’000 fr. 
- Cours: 4’000 fr. 
- Subsides AJ/OJ: 5’000 fr. 
- Frais généraux: 6’000 fr. 
- Stamm: 30’000 fr. 
- Matériel: 5’000 fr. 
- Igloo: 2’000 fr. 
- Impôts: 500 fr. 
- Divers: 1’000 fr. 
- Amortissement Igloo: 3’000 fr. 
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Un déficit de 26’000 fr est prévu à cause des frais liés au stamm. 
 
 

2.7  Rapport du Chef des Courses 
 
Raphaël Aymon commence par remercier les nouveaux chefs de course hiver: Nadine Von Aarburg, 

Christian Bréthaut, Etienne Valentin, Pascal Bossane et Jérôme Barras. Il remercie également les deux 

nouvelles adjointes Sabrina Perinetti et Fabienne Marcelli, ainsi que les anciens chefs de course qui 

reprennent leurs fonctions: Michel Cotter et Jean-Marc Dayer. 

Il explique ensuite qu’à cause des conditions météorologiques et neigeuses difficiles, beaucoup de 

courses hiver ont été remplacées par d’autres, alors que beaucoup de courses été ont dû être 

annulées. Aucun accident notoire n’est survenu durant cette année, ce qui confirme la bonne 

formation des chefs de course. 

Durant la période de Noël-Nouvel An 2013, la commission des courses, les guides et quelques autres 

personnes se sont occupés de l’équipement du mur d’escalade. 

Cédric Ravinet nous présente ensuite la “minute statistique”. En 2014, le nombre de participants et le 

nombre de membres actifs a légèrement diminué. Ceci est principalement dû aux annulations de 

courses dues à la météo. De plus, il y a eu moins de participants en hiver car plus de courses spéciales 

acceptant moins de participants ont été organisées. Depuis 2010, c’est l’année où il y a eu le plus de 

courses annulées. 

Finalement, il montre quelques photos représentatives des courses effectuées en 2014: des week-ends 

en cabanes non-gardiennées, de la cascade de glace, de la peau de phoque, une course mixte avec ski 

et grimpe, et quelques couloirs pour l’hiver, et de l’escalade, de l’alpinisme et une goulotte en été. 

 

2.8 Rapport du Préposé à l’Igloo 
 
Jean-Marc Dayer résume la saison de l’Igloo 2014: le livre de cabane a été volé, la météo a été 

capricieuse, le début de la saison a été tardif, et beaucoup de personnes ont réservé à la dernière 

minute voire pas du tout, ce qui a conduit à des problèmes de surnombre. Cependant, l’Igloo vit! 

Même si relativement peu de membres du groupe de Sion l’ont visité, beaucoup d’autres personnes 

sont venues. 

Les toilettes de l’Igloo sont en piteux état. Le patron de l’entreprise Saniverte, spécialisée en toilettes 

sèches, est intéressé par l’Igloo pour expérimenter un système de toilettes avec bactéries vivant en 

haute altitude, en collaboration avec l’EPFL et des spécialistes de la gestion de l’eau de Zürich. Jean- 

mailto:fab.marcelli@gmail.com


CAS Monte-Rosa groupe de Sion                                               Assemblée générale du 05.12.14 

Tel: +41797296267 
Mail: fab.marcelli@gmail.com 
http://www.clubalpinsion.ch Page 6 
 

 

Marc explique le principe, basé sur la séparation des solides et des liquides. Un système alternatif avec 

panneaux solaires pour chauffer et composter sur place a également été proposé. 

Les projets concernant l’Igloo sont: 

- Ravitaillement en bois. 

- Changement du réchaud à gaz. 

- Balisage bleu/blanc: celui-ci serait à réaliser par nous-mêmes car la commune d’Hérémence ne 

souhaite pas s’en occuper. 

- Adaptation du système de réservation. 

- Réfection du bûcher et des toilettes à projeter pour 2016. 

 

2.9 Rapport du Chef AJ-OJ 
 
Pierre Nicollier, qui a remplacé Samuel Matthey-Doret au pied levé et était donc responsable des deux 

groupes cette année, explique que c’était une année compliquée avec “trop”: trop d’émotions et trop 

de travail administratif avec les deux groupes à gérer, mais aussi trop de bonheur car ces groupes 

fonctionnent bien, trop de chance d’avoir des moniteurs et amis guides d’exception, et trop de chance 

d’avoir des jeunes de 10 à 20 ans aussi motivés, avec qui l’on peut réaliser les memes courses qu’avec 

les adultes, même si ells sont adaptées pour les plus jeunes. Les groupes se portent bien et il n’y a pas 

eu de pépin digne de ce nom. Les sorties OJ/AJ représentent 1100 jours d’activité par année, et malgré 

ce début d’année difficile, ils ont réussi à continuer. 

Il remercie ensuite sa femme Monika, Alexandre Müller qui reprendra la responsabilité des OJ en 2015, 

Adèle Nellen pour son excellent travail administratif, Jacques Salamin le “consultant de l’ombre”, et 

Jean-Yves Dayer le caissier. Finalement, il remercie également les parents qui confient leurs enfants 

sans savoir ce qu’ils font exactement lors de ces sorties montagne. 

Adèle Nellen remercie ensuite Pierre, qui s’occupe des AJ depuis beaucoup d’années, et a repris les OJ 

cette année. 

Finalement, Marc Gianadda remercie Pierre Nicollier, Cédric Ravinet, Raphaël Aymon et Adèle Nellen, 

ainsi que tous les chefs de course. 

 

2.10  Avancement du nouveau stamm 
 

Johanna Mengis rappelle que lors de l’AG 2013, un budget de 30’000 fr a été voté pour la création d’un 

nouveau stamm à côté du mur de grimpe dans l’école professionnelle. Le groupe de travail créé pour  
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l’aménagement du nouveau stamm a cependant été rapidement confonté à divers problèmes: un 

problème d’acoustique, un problème de concept du local et un problème de ventilation pour 

l’installation d’une cuisine. Le groupe a donc demandé de l’aide à Muriel Marty, architecte, afin de 

résoudre ces problèmes nécessitant le travail d’un professionnel. Les problèmes ayant été résolus, un 

dossier a été déposé à la commune, et l’accord pour le projet de la part de la Ville et des architectes du 

bâtiment a été obtenu. Comme de nombreux devis avaient déjà été rassemblés auparavant, le travail 

d’aménagement peut donc désormais commencer. 

 

2.11  Renouvellement du comité 
 

Alexandre Müller, guide et physiothérapeute, reprendra la responsabilité du groupe OJ. Il est arrivé au 

club via Samuel, et cela semble donc logique que ce soit lui qui reprenne cette fonction. Pierre Nicollier 

souligne que les jeunes sont bien avec lui, et que la collaboration entre guides est agréable. Tout le 

comité lui souhaite la bienvenue. 

Alexandre prend ensuite la parole pour remercier Pierre pour sa confiance. Il espère pouvoir continuer 

ce qui a été fait jusqu’à maintenant et affirme qu’il a un “monstre plaisir à bosser avec ces gamins”. 

 

2.12  Jubilaires-Admissions-Démissions 
 

Jacques Salamin, responsable des membres, prend la parole au sujet des admissions et démissions. 

Celles-ci sont gérées par un logiciel central à Berne, qui en informe Jacques. Le groupe de Sion compte 

actuellement 1830 membres, et a accueilli 196 nouveaux membres cette année. La section Monte-

Rosa, quand à elle, compte 6’000 membres. Même s’il y a beaucoup d’entrées et de sorties, il y a aussi 

beaucoup de fidèles qui restent inscrits meme s’ils ne peuvent plus venir aux courses. Jacques les 

remercie particulièrement car c’est grâce à eux que le club peut offrir un aussi beau programme de 

courses. 

Les jubilaires recevront leurs médailles/diplômes par la poste. Seuls 3 jubilaires étaient présents lors de 

l’assemblée. Selon Jacques, ceci doit être dû au déficit de 30’000 fr annoncé ;-). Deux des jubilaires 

prennent la parole: Jean-Pierre Varone, 50 ans de sociétariat, explique qu’il a énormément de plaisir à 

lire “La Cordée” et “Les Alpes”, alors que Konrad Treichmann, 60 ans de sociétariat, nous raconte 

l’aventure que représentait l’ascension de la Dent Blanche à son époque. 
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2.13 Divers 
 

La parole est tout d’abord donnée à Stéphane Lesquereux, qui a refait à neuf le site internet du club. Il 

souligne que le site évolue, mais que cela prend du temps, et que, les technologies évoluant également 

rapidement, il est parfois difficile de prendre des décisions. L’inscription online aux courses sera 

disponible soit cette année en cours de saison, soit l’année prochaine. Le but principal actuellement est 

de faciliter le travail administratif des chefs de course. 

Marc Gianadda transmet ensuite des informations concernant deux membres du club: 

- Daniela Zahner, qui marche avec des béquilles depuis un accident dans sa jeunesse, a comme 

projet de rejoindre 150 cabanes du CAS dans le cadre des 150 ans de ce dernier. Elle demande 

de l’aide pour les cabanes nécessitant des traversées de glaciers. 

- Anne Vuille, qui fait de l’artisanat sur bois baptisé “dentelle sur bois”, tiendra un stand pendant 

le marché de Sion, à côté de de la fontaine du Grand-Pont. Ses sculptures sont de sympathiques 

cadeaux de Noël. De plus, ses oeuvres seront exposées à Mase du 20 décembre au 4 janvier. 

Jacques Salamin reprend ensuite la parole car il trouve que l’Igloo est sale et qu’il mériterait un grand 

nettoyage et 2015. 

Pierre Nicollier nous transmet une demande de Maurice Genoud. En effet celui-ci, ayant passé une nuit 

dans le local hiver de la cabane du Dôme, a constaté que le local hiver était froid et humide, et qu’il n’y 

avait pas moyen de cuisiner. Il demande si un grand groupe comme Sion peut protester s’il est mis au 

courant de quelque chose comme ça, et si cela peut être mis au cahier des charges de la renovation 

d’une cabane qu’un local hiver habitable soit intégré. La cabane du Dôme vient en effet d’être rénovée 

et est maintenant assez luxueuse. François Dufour explique alors qu’il est obligatoire pour les cabanes 

de posséder un local de secours, mais que ce sont les sections qui décident si elles veulent en faire un 

local hiver agréable ou pas.  

C’est ensuite au tour de la tombola, pour laquelle les magasins de sport Follomi et Là-Haut ont offert 

chacun deux bons de 50 fr et un bon de 100 fr. Deux des trois jubilaires présents ont été tirés au sort. 

Finalement, Marc Gianadda et Marc Emery rapportent que la vente de bouteilles de vin du club alpin a 

bien marché, et ils remercient ceux qui en ont acheté. Les bouteilles ont été amenées à l’AG pour que 

les acheteurs puissent les prendre. 

La séance est levée à 20h10. 

 

La secrétaire          Le président 
Fabienne Marcelli         Marc Gianadda
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